

Protokollauszug Sitzung des Schulausschusses vom 23.06.2005

Zu Ö 9 **Neubau der Montessori-Grundschule und des Montessori-Kinderhauses Eilendorf geändert beschlossen A 40/0042/WP15**

Die Vorlage wird von Herrn Ernst nochmals erläutert.

Herr Becker erklärt, er wolle die Vorlage zur Kenntnis nehmen, betont jedoch nochmals die Notwendigkeit der Errichtung einer Turnhalle in für Grundschüler fußläufiger Entfernung. Die Errichtung einer Turnhalle solle in jedem Fall in das Raumprogramm aufgenommen werden. Hier bietet sich ein Architekturwettbewerb an.

Herr Becker betont, die Notwendigkeit einer Turnhalle auf dem Schulgrundstück bzw. in fußläufiger Entfernung (unmittelbare Nähe) sei von ihm bereits in der Diskussion des entsprechenden Tagesordnungspunktes anlässlich der Sitzung am 10.03.2005 betont worden.

Über die Beratungslage im Stadtbezirk Eilendorf berichtet Herr van Booven. Zurzeit ist die Errichtung von zwei Einfachturnhallen geplant, der Stadtbezirk Eilendorf strebt jedoch die Errichtung einer Dreifachturnhalle an. Entsprechende Möglichkeiten werden zurzeit seitens der Verwaltung geprüft.

Herr Dr. Erlenkämper erklärt nochmals die derzeitige Situation an den beiden Schulen Kaiserstraße. Die räumlich beengte Situation dort soll in jedem Fall entzerrt werden, es war jedoch ein Problem, ein entsprechendes Grundstück zu finden. Wie in der Verwaltungsvorlage bereits ausgeführt, kann der Bau einer Turnhalle im Bereich des Neubaugebietes Breitbenden auf städtischem Gelände nicht realisiert werden.

In einer weiteren heftigen Diskussion, an der sich im Einzelnen Herr Müller, Frau Hostettler, Frau Höfken, Frau Keller, Herr van Booven, Herr Boenke und Herr Becker beteiligen, wird die Forderung laut, nochmals zu prüfen, inwieweit der Schulneubau im Zusammenhang mit dem Bau einer Turnhalle verwirklicht werden kann. Hier wird dringend darum gebeten, eine Lösung im Interesse der Schüler zu finden, es ist insbesondere kleinen Kindern nicht zuzumuten, einen Fußweg von ca. 25 Minuten zur Turnhalle hin zu überwinden.

Zusammenfassend bittet Herr Mattes darum, am Standort Breitbenden möglichst schnell den Neubau der Montessori-Grundschule zu realisieren, die Turnhalle in das Raumprogramm aufzunehmen und das Raumprogramm zu beschließen. Für einen vernünftigen Sportunterricht an der Grundschule soll eine Turnhalle an der Grundschule errichtet werden. Hier sind verschiedene Möglichkeiten und Formen, unter anderem z. B. eine Gymnastikhalle, zu prüfen.

Beschluss:

Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zustimmend zur Kenntnis. Er spricht sich für den Neubau der Schule am Standort Breitbenden aus und beschließt folgendes Raumprogramm:

8 Klassenräume	á	60 m ²
8 Gruppenräume (GU)	á	30 m ²
2 Mehrzweckräume	á	60 m ²
Lehrmittelraum		35 m ²
Forum		150 m ²
Stuhllager		15 m ²
Verwaltung		140 m ²
Schulleiter		
stellvertr. Schulleiter		
Sekretariat		
Lehrerzimmer		
Elternsprechzimmer		
Hausmeisterraum		
Lageraum/Abstellraum		
Therapieraum		20 m ² (GU)
3 Räume für Offene Ganztags-		
schule im Primarbereich	á	60 m ²
Küche		25 m ²
Essraum		90 m ²
Einfachsporthalle		15 x 27 m.

Er beauftragt das städt. Gebäudemanagement mit der Erstellung der notwendigen Plan- und Kostentunterlagen.

Sollte der Bau einer Einfachsporthalle nicht möglich sein, ist als Alternative eine für den Grundschulunterricht ausreichend große Gymnastikhalle zu planen.